

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XX—Número 7.100

Palma de Mallorca, Lunes 1.º de Diciembre de 1913

EDICIÓN DE LA MAÑANA

## Por telégrafo

### La política

**Felicitando a Romanones.—Propaganda liberal.**

Madrid 29 (9 n.)

Por el domicilio del señor conde de Romanones han desfilado muchos senadores y diputados para felicitarle por el discurso pronunciado en Toledo.

También le visitaron los ex-ministros señores Gasset, Gimeno y Suarez Inclán.

Mañana marcha el señor conde a pasar al campo unos días.

El día 10 de diciembre marchará a Zaragoza, a Huelva el 20, a Alicante el día 22.

También irá a Alcoy acompañado del señor Francos Rodríguez.

**García Prieto renuncia la senaduría vitalicia?**

Nada todavía se ha resuelto respecto al propósito que se atribuye al señor García Prieto de renunciar la senaduría vitalicia para presentar su candidatura de diputado a Cortes.

**Un artículo comentando la actitud del Gobierno**

Madrid 29 (9 n.)

El «Diario Universal» se ocupa en su artículo de fondo de los rumores circulados respecto de la modificación del actual Gabinete.

Dice que sabe positivamente que el señor Dato desea llegar a las elecciones con el Gobierno tal y como está constituido porque la salida ahora del señor Sánchez Guerra se consideraría como una claudicación del Gobierno a los mauristas.

Después que se realice la modificación por pasar uno de los actuales ministros a otro departamento y llevar otro a otro puesto próximo a quedar vacante.

**Dicidencia en la Juventud matritense**

Madrid 30 (11 m.)

Se han dado de baja en las listas de socios de la Juventud Conservadora matritense todos los elementos adictos al Gobierno.

Estos constituirán una nueva entidad instalándose en un local independiente.

Los elementos mauristas se reunirán en breve para tomar acuerdos.

### Manifestación estudiantil

**Bergamín satisfecho**

Madrid 29 (9 n.)

El ministro de Instrucción pública señor Bergamín se muestra satisfecho de la actitud adoptada por los escolares.

Cree que todo se arreglará favorablemente.

**Confereciando con el Ministro**

El Presidente de la comisión de estudiantes huelguistas conferenció largamente con el ministro de Instrucción Sr. Bergamín respecto al conflicto.

El ministro, caso de que el lunes continúen las algaradas, se verá precisado a adoptar medidas contra los escolares.

El presidente de la comisión le dijo que el lunes entrarán a clase y que el martes se celebrará un mitin para dar cuenta a las escolares de todo lo ocurrido hasta aquel momento.

**Colisión entre estudiantes y guardias**

—Carreras y pedreas

Zaragoza.— Sigue el conflicto escolar en esta población.

En algunos centros se entró a clase me-

nos en la Facultad de Medicina en donde se celebró un mitin.

Se pronunciaron discursos violentos contra el periódico «La Crónica» por los comentarios que hace a los actos realizados ayer por los escolares.

A la salida se organizó una manifestación que recorrió las principales calles de la población, produciendo alborotos.

Un grupo de estudiantes apedreó la redacción del periódico «La Crónica».

Los guardias acudieron, siendo también apedreados.

A los toque de atención se promovieron carreras y hubo cierre de tiendas.

Hubo muchos cristales rotos.

Rehechos los escolares arrojaron la piedra contra los guardias; éstos cargaron contra aquéllos en la calle de San Gil.

Una comisión visitó al señor Gobernador para protestar de la actitud de los guardias y le comunicaron que persisten en la huelga.

Celebrarán otro mitin para tomar acuerdos.

Ha dimitido la comisión escolar.

**Noticias oficiales**

Madrid 30 (2'15 m.)

Un telegrama oficial del Gobernador civil de Zaragoza dice:

Me ha visitado el rector de la Universidad para tratar de los sucesos ocurridos esta mañana delante de la redacción del periódico «La Crónica» en los cuales a su juicio la fuerza de seguridad ha procedido con sujeción a las órdenes de prudencia por mí dadas; pero unos guardias de dicha fuerza al detener a dos alumnos según le dicen, los maltrató. He procedido a informarme de lo que pasó. En la reunión habida en la Facultad de Medicina, acordaron por mayoría continuar la huelga. A la salida no hubo incidentes, disolviéndose pacíficamente.

**Continúa la huelga**

Zaragoza.—Se ha verificado la votación.

Se acordó persistir en la huelga por 696 votos contra 70.

Hubo protestas y gritos.

Se acordó por patriotismo no solicitar el apoyo de los estudiantes extranjeros.

Se han puesto en libertad los estudiantes que habían sido detenidos.

**Una protesta**

Madrid 30 (11 m.)

El presidente de la Comisión de la huelga escolar ha entregado al rector de la Universidad Central un pliego de firmas recogidas para protestar de la conducta del Comité de la Federación Escolar.

Las firmas ascienden a 3.918.

**Detalles de las colisiones.—Los heridos.**

Zaragoza.—Durante los sucesos desarrollados en la tarde de ayer, un guardia recibió una fortísima pedrada en un brazo.

Un obrero que se dirigía a comer, recibió un sablazo en una mano produciéndole una herida grave.

También recibió una herida de una pedrada en un ojo un parroquiano de una peluquería contigua a la redacción del periódico «La Crónica», en el momento en que se hallaba afeitando.

Entre los escolares se sabe que resultaron cuatro heridos.

### Desde Barcelona

**Actitud de los fabricantes**

Madrid 30 (2 m.)

Barcelona.—Se teme que el lunes declaren el «nokhouth» los fabricantes de Igualada.

Hoy se han reunido los patronos y obreros, sin haber podido llegar a una fórmula de arreglo.

Los patronos cierran las fábricas.

### Cuestiones societarias

**Tranquilidad en Río Tinto.—Orden restablecido**

Madrid 29 (9 n.)

El Subsecretario de Gobernación ha dicho que en Río Tinto reina tranquilidad y que en San Sebastián se ha restablecido la circulación de los trenes.

**Felicitando al Gobierno**

Madrid 30 (2'15 m.)

Un telegrama del Gobernador de Huelva dice al Ministro de la Gobernación:

He recibido la visita de una Comisión de la Asociación de Mineros de esta capital para felicitarle por la terminación de la huelga rogándome que en su nombre felicite efusivamente al Gobierno y al Ministro de la Gobernación.

**Entran al trabajo**

Ferrol.—Ordenadamente han entrado en el Arsenal 3000 obreros.

Cobrarán los jornales que se les adeuda.

**Llegada del Gobernador**

Madrid 30 (2'15 m.)

Ferrol.—Ha llegado el señor Gobernador para conferenciar con los patronos y obreros para tratar sobre la solución de la huelga.

Ha llegado el escuadrón de caballería de Galicia.

### Asamblea de las juventudes conservadoras

**Ossorio y Gallardo a la Asamblea.—Carta de Maura**

Madrid 30 (9 n.)

Zaragoza.—En el rápido ha pasado el señor Ossorio y Gallardo.

Se le unirán los mauristas que marchan a Bilbao para asistir a la asamblea de las juventudes que allí se han de celebrar mañana.

El Sr. Maura ha escrito a sus amigos contestando al mensaje que le dirigieron que les desea que la propaganda sea indefinida hasta lograr una unanimidad, si es posible.

Los expone su apartamiento de la vida política que le aconseja su personalismo y obligaciones.

**Representantes de Juventudes.—Llegada del Sr. Ossorio**

Bilbao.—Han llegado las representaciones de las juventudes mauristas para asistir a la asamblea que se ha de celebrar mañana.

Son 25 procedentes de Zaragoza y 20 de Santander.

En el rápido de Barcelona ha llegado el Sr. Ossorio y Gallardo.

En la estación le recibió el Sr. Berge, la Junta Directiva de la Juventud y muchos amigos.

**Detalles de la llegada.—Intervienen los republicanos.—Algunas cargas**

—Silbidos y aplausos

Madrid 20 (11 m.)

Bilbao.—Como hemos teleografiado a la llegada del Sr. Ossorio fueron a la estación muchos conservadores mauristas.

Estos dieron vivas a los hombres honrados.

Seguidamente se presentó un grupo de republicanos que contestaba a aquellos vivas con vivas a Ferrer.

Intervino la policía la cual tuvo que dar algunas cargas.

Han sido detenidos seis sujetos que se distinguían por alborotar.

El Sr. Ossorio y Gallardo marchó entre aplausos y silbidos, al Hotel donde se hospeda.

**Más mauristas**

Bilbao.—Han llegado más representacio-

nes de juventudes mauristas para asistir a la asamblea de hoy.

### Declaraciones de un exministro mejicano

Madrid 30 (11 m.)

Coruña.—Ha fondeado el trasatlántico *Es-pagne* que conduce al exministro mejicano D. Manuel Aldapeneo.

Negó que trajera misión alguna del Gobierno mejicano, pues dijo que sólo venía a ver a un hijo suyo que estudia en Berlín.

De las manifestaciones que hizo parece deducirse que se le ha comisionado para concertar con Francia un empréstito para atender a los gastos de la guerra, aunque la situación de aquel país no es desesperada.

Dice que hoy hay en Méjico doce mil hombres armados y mandados por el general Carranza que tienen dominados los estados de Sonora y Durango.

Hay otras partidas sueltas de revolucionarios pero aunque en el campo se lucha, en las poblaciones reina orden.

La gravedad de la situación la atribuye a la tirantez de relaciones con los Estados Unidos pues solucionada esta se pacificaría todo muy pronto, pues los yanques favorecen la revolución mediante el contrabando de armas por su frontera.

Ha negado que el presidente Huertas se oculte, pues pascas mucho por las calles de Méjico y le ha ovacionado el pueblo.

Cree que Félix Díaz no contribuiría a la agitación aunque regresara a Méjico pues es un buen patriota y tiene a su lado gente de valía.

También, dijo, que se recibiría bien a Porfirio Díaz, pues allí se le considera como una gloriosa figura política pasada.

Terminó diciendo que los Estados Unidos no desembarcarán un sólo hombre en país mejicano pues si tal se hiciera, este se dejaría de luchas intestinas para rechazar a los yanques, a pesar del poderío de estos.

Respecto de la actitud de las potencias europeas se negó a hablar alegando su ignorancia en los asuntos diplomáticos.

### Ecos varios

**Asalto de unos malhechores**

Madrid 29 (9 n.)

Huelva.—En Puerto Real y en la Sierra de Areceva, una partida de malhechores asaltó la pasada madrugada el domicilio de lián Moya.

Le amordazaron, lo mismo que a su esposa y criado, hiriéndoles luego.

Se llevaron dinero y efectos de valor.

Se ha enviado la benemérita para perseguirles.

**Monederos falsos**

Badajoz.—Ha sido detenida una mujer y dos hombres, monederos falsos.

Llevaban varios paquetes con monedas de a duro y de a peseta.

**Superiora fallecida**

Madrid 30 (2'15 m.)

Ha fallecido la Superiora General de las Siervas de Jesús Sor María Magdalena.

### Asuntos de Baleares

**Oposiciones en Palma**

Madrid 30 (11 m.)

La «Gaceta» publica una Real orden disponiendo que se segreguen de la convocatoria de las oposiciones de turno restringido del rectorado de la Universidad de Barcelona, cuatro plazas para maestras que habrán de celebrarse en Palma con las condiciones análogas a las señaladas en la Real orden de 10 de octubre para las vacantes en Canarias.

FABRA

